

tennis de table - jeux olympiques

« Essayer d'en profiter à fond ! »

La Jocondienne Audrey Zarif, retenue comme remplaçante en équipe de France pour les JO de Paris, savoure cette sélection et compte en profiter à fond.

Jusqu'au tout dernier tournoi international WTT, il y a une dizaine de jours en Slovaquie, Audrey Zarif (25 ans) ne savait toujours pas si elle ferait ou non partie de l'aventure olympique. Alors quand l'annonce de la sélection officielle de l'équipe de France est tombée, ce vendredi 21 juin, la pongiste du TT Joué a pu savourer. La championne de France 2023 a bel et bien été sélectionnée en tant que remplaçante, derrière les trois titulaires, la Polonaise Jhanan Yuan, Pritchka Pavade et Charlotte Lutz. Si la Jocondienne espérait un moment décrocher la 3^e place, synonyme de participation à l'épreuve par équipe des JO, elle ne boude pas son plaisir de figurer dans cette équipe de France et de vivre ainsi les JO « à la maison ».

mais je suis quand même très contente... »
Cette sélection est la récompense d'un long processus...

« Oui, c'est une concrétisation du travail acharné que j'ai fait au quotidien depuis de longues années. Avec cette sélection aux Jeux, je rends fière ma famille, mes amis, moi-même, mon staff... »

Vous semblez heureuse mais également soulagée...

« En fait, je ne savais pas jusqu'au dernier moment si j'allais être prise. J'étais en concurrence avec Camille (Lutz) et je pense que c'était assez serré entre nous. Lors de la dernière compétition en Slovaquie, j'ai eu un très bon niveau de jeu et je pense que la décision s'est faite aussi par rapport à cette compétition. »

Qu'est-ce que cela représente pour vous ces JO à Paris ?

« C'est une fierté de représenter la France, aux JO de Paris en plus ! Pour moi qui viens de Saint-Denis, c'est encore plus une fierté. Je vais vivre un moment exceptionnel. J'ai fait les Jeux olympiques de la jeunesse en 2014 et là je vais refaire des vrais JO à Paris. Depuis 2023, j'ai participé à tous les événements avec l'équipe de France, dont les championnats du monde en février, où on a rem-



Audrey Zarif, heureuse et fière de représenter la France aux JO de Paris. (Photo archives NR, Julien Pruwest)

porté la médaille de bronze... »

Quel sera votre rôle en tant que remplaçante et savez-vous si vous pourrez être au village olympique avec l'équipe de France ?

« J'ai eu l'information par un dirigeant de la Fédération que je serai dans le village avec les filles et ça change vraiment tout. Je serai vraiment avec elles à l'entraînement et dans le village. En revanche, si elles font une médaille, je ne pourrai pas être avec elles sur le podium, et lors de la compétition par équipe, je ne serai pas sur

le banc mais dans les gradins. Mais j'espère honorer avec fierté ce titre de remplaçante et mettre au mieux mes camarades pour qu'elles puissent performer... »

Il faudra donc vous tenir prête au cas où ?

« Oui, je vais donc continuer à m'entraîner à fond. Là, c'est une semaine de repos pour moi car j'avais besoin de prendre du recul et de me reposer mentalement. Mais dès ce lundi, ça repart au charbon pour être au max parce qu'on sait jamais ce qui peut se passer. On repart ensuite en stage à Nantes, du 5

« Une grande émotion » pour Jean-Paul Chilon

C'était en septembre dernier mais Jean-Paul Chilon, le président de la ligue du Centre-Val de Loire de tennis de table et arbitre international depuis 2020, a encore des frissons quand on lui rappelle l'annonce de sa sélection en tant qu'officiel pour les JO de Paris 2024.

« Quand j'ai reçu le courrier m'informant de ma désignation aux JO, cela a été une grande émotion, reconnaît l'avoinois de 64 ans. Je ne pensais pas être retenu car j'étais arbitre international depuis seulement quatre ans et je n'avais pas le grade pour officier aux JO. Mais je ne savais pas que la fédé allait proposer à la fédération internationale que les NTO (officiels techniques nationaux) soient tous français. Ce fut une très belle surprise ! »

Chargé de contrôler les équipements et du live-scoring

Car la Fédération internationale a donc validé les désignations proposées par la FFTT, avec une distinction entre les TTO (officiels techniques internationaux) qui arbitreront les matchs dans les aires de jeu de l'Aréna Paris Sud, et les NTO qui assureront d'autres tâches en chambre d'appel, com-



Jean-Paul Chilon fait partie des officiels désignés pour les JO. (Photo cor. NR, L. Dupraz)

me le précise le patron de la ligue régionale.

« Il y aura seulement trois arbitres Français TTO qui vont officier à la table pendant les rencontres, et nous serons seize autres arbitres internationaux français NTO, détaille ainsi Jean-Paul Chilon. Nous serons notamment chargés du contrôle des équipements et des tenues des participants. On contrôlera ainsi les raquettes (la plume, l'épaisseur, la conformité des revêtements, etc), et aussi les maillots des joueurs, pour vérifier le nombre de publicités par exemple. On assurera aussi le live-scoring pendant toutes les rencontres

du tournoi olympique. » Tout un travail où sa rigueur et son sérieux d'arbitre, désormais connus dans le milieu pongiste, seront précieux. « On arbitre des professionnels, donc il faut être hyper rigoureux. C'est normal qu'il y ait un attendu et je me dois d'y répondre. »

« Je pense à ceux qui m'ont permis d'en arriver là »

Devenu arbitre régional en 2008, il a pris du galon en 2014 (arbitre national), avant de changer de dimension en 2020 (arbitre international). Sensuivir des désignations aux championnats d'Europe jeunes à Belgrade en 2022, aux championnats d'Europe vétérans 2023 en Norvège, au top 10 Européen jeunes à Tours en 2021... Avant donc cette consécration avec les JO 2024.

« Cela va sans doute être grandiose, avec tous les meilleurs joueurs du monde et une très belle ambiance. Pour moi et pour beaucoup d'autres, c'est comme le graal de participer aux JO. Quand je fais des formations d'arbitrage, je dis régulièrement aux jeunes pongistes que la meilleure place aujourd'hui pour être auprès des grands joueurs, c'est dans l'aire de jeu en tant qu'arbitre. »

Alors que l'échéance des Jeux de Paris approche, Jean-Paul Chilon n'oublie pas de rendre hommage à tous ceux qui ont lui ont permis d'en arriver là. « Au-delà de dire je vais être aux JO et que c'est un truc fantastique, je pense avant tout aux gens qui m'ont formé ! Sans ces personnes-là, je n'y serais pas aujourd'hui. Je pense donc à Nico Angenon, à Claude Raekelboom qui est aujourd'hui président de la Commission Fédérale d'Arbitrage. Et j'associe aussi mes proches, ma famille, ma femme car quand je pars arbitrer sur l'international, c'est de huit à douze jours d'absence... »

à lire aussi

Nico angenon également de la partie

Jean-Paul Chilon ne sera pas le seul officiel tourangeau présent aux JO de Paris. En effet, Nico Angenon, licencié à La Membrolle-sur-Choisille, a lui aussi été retenu comme NTO (Officiel technique national) en chambre d'appel cet été. À 50 ans, il s'agira également d'une grande première pour celui qui est actuellement vice-président de la ligue du Centre-Val de Loire, en charge du développement (et pressenti pour succéder à Jean-Paul Chilon à la présidence en

« J'ai déjà eu plein de félicitations en effet et cela fait très plaisir. Sur les réseaux sociaux, je reçois beaucoup de messages de bienveillance. Je vais rentrer à Tours mardi et je pense que je vais fêter ça avec le club. Je vais essayer d'en profiter à fond. Cela va peut-être se produire qu'une fois dans ma vie... »

Jean-Marc Duret

Des sacrifices et beaucoup de temps passé à la ligue, où l'inebriguera pas un second mandat, mais une passion intacte pour le ping. À Paris, celui-ci pourrait être à la fête avec les incroyables frères Lebrun, et Jean-Paul Chilon en salve d'avance. « Il va sans doute avoir une grosse ambiance au tennis de table, avec des joueurs français dont tout le monde espère le meilleur. On est d'autant plus fier d'être présent car il y aura de l'enjeu et cela va dynamiser le truc ! »

J.-M.D.

octobre 2024). « Je suis arbitre depuis l'âge de 17 ans et arbitre international et formateur arbitre national depuis 2012. J'ai déjà participé à des coupes du monde et des championnats du monde comme bénévole, mais ce sera en effet la première fois comme officiel aux JO. C'est une belle surprise car on ne connaissait pas cette notion de NTO lors des Jeux olympiques. Je pensais à nouveau être bénévole mais être retenu comme officiel, c'est encore mieux ! »